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STF: recursos para 
Bolsa Família 
podem ficar fora 
do teto de gastos

TSE

 presidente 
do Tribunal 
S u p e r i o r 
E l e i t o r a l 
(TSE), mi-
nistro Ale-
xandre de 
Mor a e s , 
a f i r mou 

nesta segunda-feira (19) que a Cor-
te deixou algumas lições para as 
próximas eleições, sendo uma delas 
que “a justiça brasileira e o TSE de-
monstraram que, no Brasil, as redes 
sociais não são terra sem lei”.
“Aqui no Brasil, as milícias digitais 

são combatidas, apenadas e não 
vão, não conseguiram e não con-
seguirão influenciar negativamente 
nas eleições”, disse.
A declaração foi dada em sessão de en-
cerramento do ano judiciário na Corte.
Moraes também disse que o tribunal 
vedou a utilização de armas, vedou o 
porte e o transporte de colecionador, 
atirador desportivo e caçador (CACs) 
para garantir a paz nas eleições.
“Também, este tribunal deixou cla-
ro, para esta e para as próximas elei-
ções, que assédio eleitoral e celular 
dentro das cabines para comprovar 
o assédio eleitoral não combinam 

com a democracia”, afirmou.
Moraes disse ainda que os números 
mostraram exatamente a confiança 
do eleitorado no sistema eleitoral e 
a confiança do eleitorado na urnas 
eletrônicas.
“E mais importante do que tudo isso, 
a confiança dos brasileiros, das brasi-
leiras na democracia, nas eleições, na 
troca periódica, na escolha periódica 
de seus representantes”, disse.

JORNALPOVO
ONLINE

“TSE mostrou que redes 
sociais não são terra sem lei”

O
Gabriela Coelho - Kaio Teles

Por decisão do ministro Gilmar 
Mendes do Supremo Tribunal Fede-
ral (STF), os recursos destinados ao 
pagamento de programas sociais de 
combate à pobreza e à extrema po-
breza, como o Bolsa Família, poderão 
ficar fora do limite do teto de gastos. 
A decisão, tomada na noite desse do-
mingo (18) atende a um pedido do 
partido Rede Sustentabilidade.
“Reputo juridicamente possível que 
eventual dispêndio adicional de re-
cursos com o objetivo de custear as 
despesas referentes à manutenção, 
no exercício de 2023, do programa 
Auxílio Brasil (ou eventual progra-
ma social que o suceda) pode ser 
viabilizado pela via da abertura de 
crédito extraordinário, devendo ser 
ressaltado que tais despesas não se 
incluem na base de cálculo e nos 
limites estabelecidos no teto cons-
titucional de gastos”, diz um trecho 
da decisão de Mendes.
No entendimento de Gilmar Mendes, 
o teto de gastos não pode ser “con-
cebido como um fim em si mesmo” 
e não permitir que os recursos para 
“direitos fundamentais preconizados 
pela Constituição” não sejam libera-
dos. “Nesse contexto, urge a necessi-
dade de desenvolvermos semelhantes 
mecanismos no âmbito da responsa-
bilidade social, facilitando a elabora-
ção, implementação, consolidação e 
expansão de políticas públicas sociais 
por parte de todos os Entes Federati-
vos”, argumenta o ministro.
Outro ponto destacado por Gilmar 
Mendes é que a própria lei do teto 
já continha instrumentos capazes de 
permitir a abertura de espaços fiscal 
para cumprir ‘responsabilidades so-
ciais’ do Estado.

Decisão de Gilmar Mendes 
atende a pedido do Rede 
Sustenbabilidade

Declaração foi dada em sessão de encerramento do ano judiciário na Corte
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EM VISITA AO STJ, LULA DEFENDE 
RELAÇÃO HARMÔNICA ENTRE PODERES

Pauline Almeida 

E
m visita de cortesia 
ao Superior Tribu-
nal de Justiça (STJ), 
o presidente eleito 
Luiz Inácio Lula da 
Silva (PT) defen-
deu uma relação 
harmônica entre 

os Poderes Judiciário, Executivo e 
Legislativo. O encontro durou cerca 
de uma hora.
“Espero poder unificar o país e tra-
zer o Brasil de volta à normalidade. 
Queremos tratar o Judiciário da for-
ma mais digna possível, com cada 
poder conseguindo desempenhar a 
sua função com responsabilidade”, 
afirmou o presidente eleito.
O encontro representa uma nova re-
lação com diálogo entre o Executivo 
e o Judiciário, que esteve abalada no 
último ano. Lula já visitou o Supre-
mo Tribunal Federal (STF) e o Tri-
bunal Superior Eleitoral (TSE).
A presidente da corte, ministra Ma-
ria Thereza de Assis Moura, afirmou 
que o tribunal e seus ministros atu-

am em defesa da democracia e de um 
Judiciário independente e íntegro.
Também participaram da reunião as 
ministras Laurita Vaz, Isabel Gallotti 
e Assusete Magalhães, e os ministros 
João Otávio de Noronha, Humberto 

Martins, Herman Benjamin, Jorge 
Mussi, Luis Felipe Salomão, Mauro 
Campbell Marques, Benedito Gon-
çalves, Raul Araújo, Antonio Carlos 
Ferreira, Sebastião Reis Júnior, Mar-
co Buzzi, Marco Aurélio Bellizze, 

Sérgio Kukina, Moura Ribeiro, Ro-
gerio Schietti Cruz, Gurgel de Faria, 
Reynaldo Soares da Fonseca, Ribeiro 
Dantas, Antonio Saldanha Palheiro e 
Joel Ilan Paciornik.

STJ

Encontro representa uma nova relação com diálogo entre o Executivo e o Judiciário, que esteve abalada no último ano

Governador do Rio pode ganhar 
reajuste de mais de 60% no salário
Medida deve ser votada pela Assembleia Legislativa nesta terça-feira; pagamento 
de Cláudio Castro pularia dos atuais R$ 21,8 mil para mais de R$ 35 mil

A Assembleia Legislativa do Rio de Janeiro 
deve votar, nesta terça-feira (20), um projeto 
que prevê reajuste de 62% no salário do go-
vernador reeleito Cláudio Castro (PL). As-
sim, o vencimento dele pode pular dos atu-
ais R$ 21.868,14 mil para mais de R$ 35 mil.
Segundo o deputado estadual Luiz Paulo 
(PSD), a redação do projeto foi feita pelo 
presidente da Comissão de Orçamento, 
Márcio Canella (União Brasil). O texto foi 
aprovado nesta segunda-feira na Comissão 
de Orçamento, por quatro votos a três.
Luiz Paulo apresentou uma contraproposta 
para que o reajuste fosse de aproximada-

mente 20%, reunindo os aumentos dados 
pelo Executivo ao funcionalismo público: 
de 13,05% neste ano e 5,9% a partir de 2023.
Na sessão da Alerj desta terça-feira, Luiz 
Paulo apresentará a proposta como emenda, 
agora na tentativa de obter apoio do plená-
rio. Se sofrer emendas, o texto precisará pas-
sar por uma segunda sessão, possivelmente 
na quarta (21), quando a Alerj faz o último 
expediente antes do recesso.
A medida também impacta o salário do vi-
ce-governador e dos secretários estaduais do 
Rio de Janeiro.
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A
Polícia Civil descarta que ator Thiago 
Rodrigues tenha sofrido assalto
Investigadores concluíram que ator caiu sozinho na Praça Santos Dumont, às 5h40 de 11 de dezembro

Nas imagens, é possível ver que Thiago se apoia em uma barraca de feira. Ele 
senta ao lado de uma barraca e, momentos depois, aparece caído no chão. 

 (foto: Reprodução/TV Globo)

INVESTIGAÇÃO

 Polícia Civil do Rio 
de Janeiro descartou 
a versão de que o ator 
Thiago Rodrigues, 
de 42 anos, tenha 
sofrido um espan-
camento seguido 
de um assalto na 
Gávea, na capital 
fluminense.

Corroboram a conclusão dos investiga-
dores imagens de câmeras de segurança 
de prédios na região que mostram o ator 
caindo sozinho, na Praça Santos Dumont, 
às 5h40 de 11 de dezembro.

Trâmite

A Polícia Civil vai incluir na investigação a 
tipificação “fato atípico” e suspender o in-
quérito de roubo. Em depoimento à 15ª DP 
(Gávea), o ator afirmou que saiu de uma 
festa com uma amiga. A polícia investiga 
se o ator teve o celular furtado depois da 
queda ou se ele perdeu o aparelho.
Após o depoimento, Thiago afirmou que 
não tinha certeza sobre as agressões e 
quantas pessoas o agrediram. Inicialmente, 
foi divulgado que Thiago teria sido cercado 
por cinco homens que queriam assaltá-lo 
e, ao tentar fugir, o ator teria sido agredido.

Agente canina da PRF encontra 
30 kg de droga em ônibus
O entorpecente estava no bagageiro externo de um coletivo que 
seguia de Florianópolis para a capital do Rio

Cerca de 30 quilos de maconha fo-
ram apreendidos pela PRF, na Rodo-
via Presidente Dutra, em Piraí, no Sul 
Fluminense, na manhã desta segunda-
-feira (19). A droga estava no bagagei-
ro externo de um ônibus que seguia 
de Florianópolis para a capital do Rio. 
Um passageiro foi detido.
A droga foi encontrada graças a agen-
te canina Corona, cadela policial in-
tegrante do grupo PRF especializado 
na atividade policial com cães, o NK9. 

Após abordagem ao veículo, ela foi 
capaz de farejar o material escondido 
dentro da mala de uma passageira.
Ao todo, 30 tabletes embalados do 
entorpecente foram encontrados 
dentro da mala, cada qual pesando 
cerca de um quilo.
O passageiro foi detido e levado para 
a Polícia Judiciária, assim como a 
droga apreendida, e o ônibus pôde 
seguir viagem.

Corona, a cadela policial integrante do grupo PRF especializado na ativida-
de policial com cães, diante dos 30 kg de maconha encontradas por ela em 
ônibus à caminho do Rio
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O
ITABORAÍPolícia prende 30 pessoas em operações 

contra o tráfico de drogas no Sul e Costa Verde
perações Kautar e 
Cana Brava aconte-
cem em Angra dos 
Reis, Barra Mansa 
e Volta Redonda. 
Cerca de 150 po-
liciais estão nas 
ruas desde às 
5h desta segun-
da-feira.

Pelo menos 30 pessoas foram presas e três 
adolescentes foram apreendidos em duas 
operações contra o tráfico de drogas que 
foram realizadas pela Polícia Civil na ma-
nhã desta segunda-feira (19) em Volta Re-
donda, Barra Mansa e Angra dos Reis (RJ). 
As duas ações têm como objetivo acabar 
com uma quadrilha que atua no Sul do Rio.
Em uma das ações, que recebeu o nome 
de Kautar e conta com o apoio do Minis-
tério Público do Rio de Janeiro (MPRJ), 
foram expedidos 88 mandados de prisão 
e seis de busca e apreensão contra ado-
lescentes, além de 91 de busca e apreen-
são em endereços dos alvos da operação. 
Outros dez mandados de prisão, que já 
estavam em aberto por outros crimes, 
também estão sendo cumpridos.
Até a última atualização desta reportagem, 
27 procurados desta operação tinham sido 
presos e três adolescentes apreendidos — 
outras três pessoas foram presas em fla-
grante. A operação Kautar também apre-
endeu drogas, caderno de contabilidade do 
tráfico, rádios comunicadores, munições e 
dinheiro em espécie. Um dos alvos foi en-
contrado com R$ 9 mil.
Na outra operação, que recebeu o nome de 
Cana Brava e está sendo realizada apenas 

por policiais civis, foram expedidos 13 man-
dados de prisão e seis de busca e apreensão 
em Barra Mansa, Angra dos Reis e Volta Re-
donda. Até a última atualização passada pela 
polícia, dois mandados de prisão, contra 
alvos que já estavam presos, foram cumpri-
dos. A polícia também cumpriu seis manda-
dos de busca e apreensão, sendo quatro em 
Angra e dois em Barra Mansa.
Cerca de 150 policiais civis e 70 viaturas par-
ticipam da operação, que conta com o apoio 
dos 4⁰, 5° e 7⁰ Departamento de Polícia de 
Área (DPA), além do Departamento-Geral de 
Polícia da Capital (DGPC), do Departamento 
Geral de Polícia da Baixada (DGPB) e da Co-
ordenadoria de Recursos Especiais (Core).
A Casa de Portugal, clube social localizado 
na cidade de Volta Redonda, foi empresta-
da como base logística para a operação, a 
pedido da 93º DP.

Investigações

Segundo a Polícia Civil, as investigações 
apontaram que os suspeitos de integrarem 
a quadrilha ordenaram que alguns mora-
dores do Jardim Belmonte, Vale do Paraí-
ba e Padre Josimo, bairros que ficam entre 
Barra Mansa e Volta Redonda, ocupassem 
áreas no entorno dessas regiões com o ob-
jetivo de “criar uma barreira que impediria 
ou retardaria a entrada de policiais nas co-
munidades”.
Ainda de acordo com a polícia, “os mo-
radores que invadiam as regiões eram es-
colhidos e alinhados com a organização 
criminosa e deveriam construir barracos 
visando passar a imagem de que já havia 
pessoas ocupando a área”.

As investigações também dão conta de 
que os suspeitos cogitavam invadir outros 
bairros e, para isso, estavam comprando 
fuzis e granadas.
No bairro Jardim Belmonte, em Volta Re-
donda, drones da polícia captaram ima-
gens que mostram homens fortemente 
armados traficando ao lado da Escola Es-
tadual Acácia Amarela.
A Polícia Civil informou que, entre 2020 
e 2021, a quadrilha movimentou cerca 
de 350kg de cocaína, um lucro de aproxi-
madamente R$ 20 milhões para o tráfico. 
Após misturar com os produtos, a droga 
renderia 1 tonelada.

Grupo contava com advogada

De acordo com as investigações, a organi-
zação criminosa contava com uma advoga-
da, que segundo a Polícia Civil, exercia a 
função de “braço jurídico da facção”.
A função dela era ir à delegacia a mando do 
chefe do tráfico de drogas “para coagir ou 
impedir que presos ou testemunhas reve-
lassem alguma informação que poderia ir 
de encontro aos interesses da facção”.

Quadrilha expulsou família de 
policial penal

Segundo a Polícia Civil, a quadrilha foi res-
ponsável por expulsar a família de um po-
licial penal do estado de São Paulo, no fim 
de novembro deste ano.
Na ocasião, o policial trocou tiros com tra-
ficantes do bairro Jardim Belmonte para 
defender um irmão. A família teve a casa 
incendiada e precisou deixar o bairro.

Faxineiro de 
creche municipal 
morre baleado

Segundo a Polícia Civil, o homem 
era inocente e foi vítima de uma bala 
perdida nos arredores do Centro 
Esportivo Municipal de Educação 
Infantil Maria Luiza da Conceição. 
O caso está com a Delegacia de Ho-
micídios de Niterói e São Gonçalo.
Um faxineiro de uma creche mu-
nicipal foi morto na manhã desta 
segunda-feira (19), em Visconde 
de Itaboraí, na Região Metropoli-
tana do Rio de Janeiro. Segundo a 
Polícia Civil, o homem foi vítima 
de uma bala perdida nos arredores 
do Centro Esportivo Municipal de 
Educação Infantil Maria Luiza da 
Conceição.
O caso foi encaminhado para a De-
legacia de Homicídios de Niterói e 
São Gonçalo. Ainda de acordo com 
a Polícia Civil, a cena do crime foi 
alterada por policiais militares sob 
alegação de intenso tiroteio na re-
gião, na Avenida Getúlio Vargas.
Segundo testemunhas, há carros na 
rua com muitas marcas de tiros e 
familiares fazem protesto na praça 
de Visconde de Itaboraí, acusando 
os policiais militares pela morte do 
homem.
Ainda não há a confirmação da 
identidade da vítima.

RIO DE JANEIRO
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Niterói é 
selecionada 
para participar 
de programa da 
ONU-Habitat
Niterói foi uma das três cidades latino-ame-
ricanas selecionadas para participar do pro-
grama “Ciudades y Derechos Digitales”. A 
iniciativa da Onu-Habitat, em parceria com 
o Banco de Desenvolvimento da América 
Latina (CAF) e a Unit, consultoria global 
especializada em design de serviços, tem 
como objetivo orientar e apoiar governos 
locais na criação de políticas públicas asso-
ciadas às questões de transformação digital 
e direitos digitais. Desde 2021, a Prefeitura 
de Niterói conta com o Portal de Serviços, 
que disponibiliza informações sobre mais 
de 300 serviços.
A Prefeitura de Niterói, por meio da Secre-
taria de Planejamento, Orçamento e Moder-
nização da Gestão (SEPLAG), inscreveu no 
programa a metodologia de transformação 
digital dos serviços de Niterói com o objetivo 
de aprimorar este método a partir de uma di-
mensão do respeito e garantia dos direitos. O 
processo já feito no município inclui o rede-
senho de fluxos administrativos, o uso da lin-
guagem simples e a redução da burocracia na 
quantidade de documentos necessários para 
as solicitações.
O programa, totalmente gratuito e que acon-
tecerá entre este mês e fevereiro de 2023, 
inclui oficinas de inovação colaborativa, 
debates sobre a iniciativa de Niterói e mesa 
redonda de troca de experiências com cida-
des europeias que também passaram pelo 
processo de transformação digital. As outras 
duas cidades selecionadas foram Ciudad de 
México (MEX) e Medellín (COL).
Portal de Serviços – Lançado em 2021, o 
Portal de Serviços (https://servicos.niteroi.
rj.gov.br/) oferece informações sobre 300 
serviços, sendo 41 deles digitais tais como 
solicitações relacionadas ao IPTU; à emis-
são de certidões urbanísticas; à revalidação 
de licenças sanitárias e à autorização para 
realização de eventos em espaços públicos.

A
RIO DE JANEIRO

Valor dos aluguéis no Rio aumentou 16% em 2022
O percentual ficou acima da média na-
cional (15,53%), o que deixa a cidade no 
ranking das seis mais caras do país. Nes-
te cenário, quem busca um local para 
morar enfrenta dificuldades.
Por Luana Alves, Edvaldo Santos e Rayssa 
Colafrancheschi, RJ1
O Índice FipeZAP indicou que o valor dos 
aluguéis no município do Rio aumentou 
mais de 16% em 2022. O percentual ficou 
acima da média nacional (15,53%), o que 
deixa a cidade no ranking das seis mais ca-
ras do país. Neste cenário, quem busca um 
local para morar enfrenta dificuldades.
O Danilo Delgado, professor de Educação 
Física, procurava um apartamento peque-
no, com apenas um quarto, que precisava 

ser perto de onde o filho Nicolas, de quatro 
aninhos, mora com a mãe, e precisava tam-
bém ter vaga na garagem. Tudo isso com 
um orçamento que coubesse no bolso.
“Para mim não foi fácil, corri bastante, 
muita coisa boa, muita coisa ruim, coisa 
que não cabia no meu bolso. Mas assim 
foi bem cansativo. Dois meses até que eu 
consegui”, contou Danilo.
Já para a Mayara, por exemplo, o proble-
ma é outro: o apartamento no qual mo-
rava com o namorado foi vendido pelo 
proprietário, que deu um prazo de 30 dias 
para ambos saírem:
“Eu estou procurando apartamento aqui 
na região do centro, quando está dentro 
do orçamento. Eu trabalho de casa, então 

tem sido uma época bem complicada para 
conseguir um aluguel “, contou ela, que 
trabalha como Relações Públicas.
Flávio Olímpio, gerente de imóveis, expli-
cou o motivo do aumento.
“ Hoje a gente tem no mercado poucos 
imóveis disponíveis e muita gente pro-
curando, esse é um dos fatores da lei da 
oferta e procura que fazem com que os 
imóveis subam de acordo com a região do 
rio de janeiro”, afirmou.
Segundo ele, no entanto, o cenário deve se 
estabilizar em 2023.
“O mercado acredita que em 2023 não 
vai subir mais e vai manter um equilí-
brio”, pontuou.

Expediente bancário tem 
alterações neste final de ano

s festas de final 
de ano alteram o 
funcionamento 
dos bancos. A 
Federação Bra-
sileira de Ban-
cos (Febra-
ban), informa 
que o dia 23 

de dezembro, sexta-feira, as agências 
bancárias terão expediente normal 
tanto para atendimento ao público 
quanto para a realização de todas as 
operações bancárias solicitadas pe-
los clientes. No dia 30 de dezembro 
(sexta-feira), não haverá expediente 
bancário e as agências não abrem para 
atendimento ao público.
Conforme previsto em Resolução 

do Conselho Monetário Nacional de 
2020, não são considerados dias úteis 
para fins de operação bancária sába-
dos, domingos e feriados de âmbito 
nacional e as agências bancárias não 
funcionam em feriados oficiais, sejam 
eles municipais, estaduais ou federais.
Dessa forma, os bancos não funciona-
rão nos dias 24 e 25 de dezembro (Na-
tal) e nos dias 31 de dezembro e 1º de 
janeiro (Confraternização Universal). 
No dia 2 de janeiro (segunda-feira), os 
bancos voltam ao expediente normal 
de atendimento ao público.
Durante os feriados, a população po-
derá utilizar os meios eletrônicos de 
atendimento bancário, como mobile 
e internet banking, caixas eletrônicos, 
banco por telefone e correspondentes 

para fazer transações financeiras.
De acordo com a Febraban, os carnês e 
contas de consumo (como água, ener-
gia, telefone, etc.) vencidos no feriado 
poderão ser pagos sem acréscimo no 
dia útil seguinte. Normalmente, os tri-
butos já estão com as datas ajustadas 
ao calendário de feriados, sejam fede-
rais, estaduais ou municipais.
Os clientes também podem agendar 
os pagamentos das contas de consu-
mo ou pagá-las (as que têm código de 
barras) nos próprios caixas automáti-
cos. Já os boletos bancários de clientes 
cadastrados como sacados eletrônicos 
poderão ser agendados ou pagos por 
meio do DDA (Débito Direto Autori-
zado).

CASAS E APARTAMENTOS EM TODA
BAIXADA E RIO DE JANEIRO!

(21) 97302-2264PARCELAS À PARTIR DE R$ 450,00

AGORA FICOU MAIS FÁCIL SAIR DO ALUGUEL 
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NACIONAL

A
Paralisação deve seguir “nos mesmos moldes de como foi hoje, respeitando a decisão judicial”

Greve de pilotos e comissários 
continuará hoje, diz sindicato
Tamara Nassif

 greve de pilotos e co-
missários, iniciada na 
manhã desta segun-
da-feira (19), deve 
se estender para 
terça-feira, infor-
mou a assessoria 
do Sindicato dos 
Aeronautas.

A paralisação, que aconteceu em aeroportos 
de São Paulo, Rio de Janeiro, Campinas, Belo 
Horizonte, Brasília, Porto Alegre e Fortaleza, 
deve seguir “nos mesmos moldes de como foi 
hoje, respeitando a decisão judicial”.
A greve ocorreu entre 6h e 8h da manhã, 
“em respeito à sociedade e aos usuários do 
sistema de transporte aéreo”.
“Os aeronautas farão a paralisação somente 
por duas horas, sendo assim todas as decola-
gens iniciarão após às 8h. No entanto, todos 
os voos com órgãos para transplante, enfer-
mos a bordo, e vacinas, não serão paralisados”, 
declarou o sindicato. Até o início desta tarde, 
22 voos foram cancelados e dezenas atrasados 
devido à greve, segundo as últimas atualiza-
ções das concessionárias dos aeroportos.
Os funcionários reivindicam reajuste sala-
rial compatível à inflação, “tendo em vista 
os altos preços das passagens aéreas que têm 
gerado crescentes lucros para as empresas”, 
e melhorias nas condições de trabalho para 
renovação da Convenção Coletiva de Tra-
balho, como a definição dos horários de iní-
cio de folgas e proibição de alterações.
“Em respeito à sociedade e aos usuários 
do sistema de transporte aéreo, os aero-
nautas farão a paralisação somente por 
duas horas, sendo assim todas as decola-
gens iniciarão após às 8h. No entanto, to-
dos os voos com órgãos para transplante, 

enfermos a bordo, e vacinas, não serão pa-
ralisados”, declarou o sindicato.
Os trabalhadores recusaram uma proposta 
de retorno ao trabalho feita junto ao Tri-
bunal Superior do Trabalho e aderiram 
à convocação do Sindicato Nacional dos 
Aeronautas. De acordo com decisão do Su-
perior Tribunal do Trabalho, TST, 90% dos 
aeronautas devem continuar trabalhando.
Sobre a greve, a Latam disse que está em 
negociação com o Sindicato Nacional dos 
Aeronautas desde o início de setembro 
para a construção do Acordo Coletivo de 
Trabalho (ACT) e aguarda convocação de 
assembleia pelo Sindicato para votação pe-
los tripulantes da companhia.
Já a GOL Linhas Aéreas, em nota à CNN, 

afirmou que não vai comentar sobre a gre-
ve e, por se tratar de um assunto setorial, 
se posiciona por meio do SNEA (Sindicato 
Nacional das Empresas Aeroviárias), que 
deverá ser consultado. A Azul também dis-
se que não vai se manifestar.
Ao falar sobre os reajustes pedidos pe-
los aeronautas, o Sindicato Nacional das 
Empresas Aeroviárias (SNEA) disse que o 
preço das passagens foi fortemente afetado 
nos últimos anos por conta de pandemia, 
conflitos na Europa, desvalorização do real 
frente ao dólar e aumento do preço do pe-
tróleo como justificativa por não ter havido 
os aumentos solicitados.
Segundo o SNEA, o querosene de aviação 
(QAV) aumentou 118% na comparação 

com o ano de 2019 e atualmente representa 
mais de 50% dos custos, que têm uma par-
cela de cerca de 60% dolarizada.
“Desde a primeira reunião de negociação, 
o SNEA assegurou todos os direitos da 
Convenção Coletiva e ao longo do proces-
so negocial, se mostrou aberto ao diálogo 
sempre com respeito aos profissionais que 
fazem parte do setor aéreo”.
O sindicato disse que, desde que a proposta 
cobferida foi reprovada, não recebeu ne-
nhuma proposta do SNA.
“O SNEA acredita que as categorias profissio-
nais podem defender seus interesses por todos 
os meios legítimos, desde que esgotada a via 
negocial e observada a legalidade”, pontuou.
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MUNDO

A
Holanda pede perdão por 
envolvimento na escravidão
Primeiro-ministro do país, Mark Rutte, pediu desculpas por papel de seu país no tráfico de escravos da África para a América.

 Holanda pediu 
perdão oficial-
mente nesta 
segunda-feira 
(19) pelo papel 
histórico que 
o país exerceu 
na escravidão 

e no tráfico de escravos. O pedido foi 
feito em uma cerimônia pelo primei-
ro-ministro holandês, Mark Rutte.
“Hoje peço desculpas”, disse Rut-
te em um discurso de 20 minutos 
no Arquivo Nacional do país, em 
Amsterdam. “Durante séculos, o 
estado holandês e seus represen-
tantes permitiram e estimularam 
a escravidão e lucraram com isso. 
É verdade que ninguém vivo hoje 
carrega qualquer culpa pessoal 
pela escravidão. (No entanto) o 

estado holandês carrega a respon-
sabilidade pelo imenso sofrimento 
que foi feito para aqueles que foram 
escravizados e seus descendentes.”
O premiê anunciou ainda que o go-
verno estabelecerá um fundo para 
iniciativas que ajudarão a combater 
o legado da escravidão na Holanda 
e em suas ex-colônias.
Antes da cerimônia, ativistas foram 
à Justiça para tentar fazer com que 
Rutte adiasse a cerimônia. Os gru-
pos queriam que o pedido fosse feito 
apenas no aniversário de abolição da 
escravatura no país, em 1º de julho 
de 2023, mas os tribunais travaram a 
tentativa de bloquear o discurso.
“Sabemos que não existe um mo-
mento bom para todos, palavras 
certas para todos, lugar certo para 
todos”, disse Rutte.
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CULTURA

AQUELE ABRAÇO !!!
O abraço especial desta terça, 20, vai para o professor, idealizador e coordenador do ‘Projeto Vamos 
Dançar’, da Prefeitura de Paulo de Frontin, Alexandre Alberigi (direita da foto com Carlinhos de 
Jesus). Mestre na arte de ensinar os segredos da dança de salão e outros estilos, professor Alberigi 
recebe elogios a todo momento. “O projeto é maravilhoso e tem à frente o amigo querido, Alexandre 
Alberigi. Além de parabenizar a iniciativa, quero me colocar à disposição como vereador da cidade. 
A dança abre caminho para criatividade, musicalidade, expressão corporal, elimina a monotonia, 
aumenta a autoestima, além dos benefícios à saúde”, destaca Julio Cesar Sereno. Parabéns, Professor!!!

A

Musa da Inocentes 
Sanne Belucci
está ‘doida pra 
desfilar’

 vida é melhor 
com música e 
dança. A Fun-
dação de De-
senvolvimen-
to Social de 
Belford Roxo 
( F u n b e l ) 
realizou a 

edição anual de encerramento do 
Baile da Melhor Idade no Sho-
pping Nova Belford. O evento faz 
parte do projeto Dança em Movi-
mento e reuniu mais de 50 alunos 
e convidados para uma noite re-
pleta de diversão e energia. Com 
direito à banda e música ao vivo, 
os alunos dançaram para espan-
tar a depressão e os estresses da 
vida. São vários os impactos po-
sitivos para o corpo e a mente, 
com benefícios que vão de me-
lhoras no condicionamento físi-
co até contribuição de aumento 
da autoestima. O projeto Dan-
ça em Movimento acontece toda 
segunda-feira às 18h na quadra 

de Areia Branca, com inscrições 
gratuitas e imediatas para quem 
quiser participar das aulas. A pre-
sidente da Funbel, Clarice Santos, 
comentou: “Nossos bailes aconte-
cem duas vezes ao mês, sempre na 

sexta-feira. “Reunimos toda essa 
comunidade da dança para bai-
lar. É um momento especial para 
curar a depressão e estimular a in-
teração social da melhor idade no 
município”, concluiu Clarice.

Evento faz parte do projeto ‘Dança em Movimento’ e esbanja energia

Baile da Melhor Idade

A musa da Inocentes de Belford Roxo co-
nhecida como rainha dos faisões, Sanne 
Belucci (foto), está ansiosa, preparando 
as malas para desembarcar no Brasil tra-
zendo muitas penas de faisões e materiais 
importados para sua fantasia, que usará 
no desfile da Inocentes, no enredo “Mu-
lheres de Barro”, do carnavalesco Lucas 
Milato. “Ansiedade é o meu nome, porque 
estou louca para chegar na minha terra 
e principalmente desfilar na Marquês de 
Sapucaí fechando o desfile da Série Ouro, 
com a Inocentes. Fazer parte do quadro de 
musas da escola de Belford Roxo é uma 
responsabilidade muito grande, pois as 
meninas são chiques. Minha fantasia será 
lindíssima e, como sempre, com metros 
de faisões (risos). As malas estão quase 
prontas e o samba da Inocentes na ponta 
da língua’, disse a musa Sanne Belucci, di-
reto da Suíça.
Com bagagem no carnaval, a bela já foi 
musa da Viradouro, Portela, Renascer de 
Jacarepaguá, Império da Tijuca, Unidos 
da Ponte, União da Ilha do Governador e 
rainha das baterias do Boi da Ilha e Vicen-
te de Carvalho, além de ter sido madrinha 
na Unidos do Jacarezinho. Sanne Belucci 
é advogada, e está radicada na Suíça há 
30 anos. Aos fãs, a beldade manda avisar: 
“falta só um pouquinho para eu estar aí 
matando a saudade desta escola que amo 
de coração”. Seja bem-vinda, Sanne!

O professor do projeto Dança em 
Movimento, Carlos Felizola, 60 
anos, destacou a importância do 
evento. “A dança é um dos me-
lhores remédios da vida. Estamos 
reunidos para estimular benefícios 
na vida dos alunos”, contou. “É um 
sonho realizado ver todas as pesso-
as dançando alegres e poder afastá-
-las dos sentimentos ruins, promo-

vendo saúde para a melhor idade”, 
acrescentou Carlos, que já leciona 
para mais de 100 alunos no pro-
jeto. A moradora do bairro Bom 
Pastor, Flávia Maria, 54 anos, fa-
lou sobre os encontros. “O projeto 
e o baile são maravilhosos, não só 
para a terceira idade. É uma alegria 
enorme poder participar e desfru-
tar esses momentos, revigoramos a 

mente e a alma”, ressaltou. “Estou 
presente toda vez que tem bai-
le. Revejo os amigos e me divirto 
muito com a noite de dança. Esse 
evento é uma verdadeira terapia, 
agradeço a todos envolvidos pela 
organização”, completou bastante 
animado o morador de Vilar dos 
Teles, Jorge Nascimento, 67 anos.

“Remédio da vida”, define professor Carlos Felizola

Moradora do bairro Bom Pastor, Flávia Maria diz 
que a dança revigora a mente e a alma

fecha o ano em Belford Roxo
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ANIVERSARIO 
BADALADO
O grande amigo Tuninho Berê comemorou 
nesse domingo 18/12, a celebração em tor-
no do seu aniversário começaram a farra 
as 13 horas no bairro Cerâmica em Nova 
Iguaçu, e em grande estilo, literalmente: o 
dress code da noite, seguido à risca pela 
fervida lista de convidados, era jeans.
Em todas as suas versões, valia tudo com 
variado tons musicais e a gastronomia nota 
10 da chefe Adriana, as convidadas capri-
charam nos looks, e renderam uma pas-
sarela temática cheia das inspirações mais 
diversas para quem não abre mão do jeans 
jamais. O aniversariante descolado vestia 
uma regata vermelha e de beruda circulava 
com sua Taça de cristal de Quartzo.

O
AOS 80 ANOS DE IDADE, SUSANA VIEIRA 
VOLTARÁ A DESFILAR NO CARNAVAL DE 2023

CANTOR JUNIOR NASCIMENTO

lha ela! no auge 
de seus 80 anos 
de idade, susana 
Vieira irá mos-
trar que ainda 
tem samba no 
pé. segundi 
informações 
do jornal 

Metrópole. a 
atriz irá desfilar no Carnaval de 2023 
pela Acadêmicos da Grande Rio, escola 
campeã de 2022.
Vale lembrar que essa não é a primeira vez 
que Susana desfila com a escola.  Na verda-
de, a relaçãode Vieira com a grande Rio, já 
tem cerca de 30 anos. No entanto, há qua-
tro anos a atriz não coloca o pé na avenida.
Voltei! Aqui é meu lugar, estou trabalhando 
junto com a feiticeira, mas eu vou sair na es-
cola. Linda, maravilhosa, octogenária, mas 
viva e feliz, voltei para minha familia, minha 
familia Grande Rio, declarou Susana.
Quatro anos, dois foram de pandemia, um 
foi porque estava com Covid e o outro acho 
que não sei, me desentendi com algúem la, 
que não lembro quem era, mas sabe por-
que? Porque o Jayder não estava, porque 
quando o Jayder está, eu também estou.
Sem dar muito spoiller, a atriz contou al-
guns detalhes de como será sua entrada.
Eu venho sozinha acompanhada de um 

boi. A gente não vem no chão, devido ao 
pouco oxigênio que resta no meu pulmão-
zinho cansado, porque eu tive Covid esse 

ano. O médico disse que se fosse em um 
carrinho eu poderia vir, então o Jayder 
criou um carrinho para mim.

Nascido na capital de São Paulo, Junior 
Nascimento carrega em seu DNA inú-
meras referências musicais. Acostumado 
a diversidade musical imensa que tem a 
sua família, não é de se estranhar que Ju-
nior com o passar do tempo soubesse im-
por tamanha maturidade em seu traba-
lho. Essa diversidade musical possibilitou 
apreciar ilustres nomes da mpb, samba, 
black music e groove.  Antes da carreira 
solo, Junior foi integrante dos grupos de 
pagode Luz do Luar e Doce Magia, gru-
pos consagrados da zona sul de São Pau-
lo. Junior deixou os grupos e optou em 
seguir carreira solo. Passou a selecionar 
seu próprio repertório e gravou seu pri-
meiro EP composto pelas músicas Perigo 
e É minha Sina. As oportunidades sur-

giram e por intermédio de um produtor 
a música Perigo foi executada em países 
como Japão e EUA onde tiveram reper-
cussão muito positiva abrindo portas. 
O cantor mostrou total competência e 
liberdade nos palcos. Sucesso unânime 
em todas as apresentações, conquistando 
uma legião de sinceros fãs. Se preparan-
do para seu primeiro audiovisual intitu-
lado Eu Canto Minha História, Junior 
quer levar e consolidar a sua marcar entre 
o público, fazendo com que mais e mais 
pessoas passem a conhecer e admirar seu 
trabalho. Trabalho que está tendo uma 
produção cuidadosíssima do ponto de 
vista musical que mostra um artista mo-
derno, ousado e com múltiplas influên-
cias. Inclassificável.
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N
De origem humilde, empreendedor 
que transforma lixo em luxo

ascido na fave-
la do Aço, em 
Santa Cruz, na 
Zona Oeste do 
Rio, Wallace 
M a g a l h a e s 
é fundador 
do Grupo 
Conec, cujo 

objetivo é dar oportunidades a no-
vos empreendedores, através do seu 
plano de expansão, proporcionando 
uma luvratividade coletiva nos mais 
diversos nichos empresariais, com 
destaque para a reciclagem. 
Wallace já foi motoboy, mototaxis-
ta na Rocinha e vendedor cachorro 
quente para alcançar o seu sustento. 
Porém, sempre acreditou que pode-
ria ter uma vida melhor e, por isso, 
nunca deixou de sonhar por dias me-
lhores. 
Após passar por diversas dificuldades 

financeiras, começou a empreender, 
através da internet e, há três anos, 
criou o Grupo Conec, que iniciou 
apenas como uma empresa de peque-
no porte direcionada à cursos on-line 
e de marketing. Hoje, é uma holding 
que tem negócios na área de transpor-
te, tecnologia, entretenimento, setor 
imobiliário, e-commerce e reciclagem. 
- Hoje o grupo Conec leva oportuni-
dades a diversas pessoas através do 
nosso plano de expansão, fazendo 
com que assim, todos possam ter lu-
cros juntos com a empresa e vamos 
fomentando o empreendedorismo no 
Rio e no país - afirmou Wallace. 
Atualmente, o foco principal do gru-
po hoje é a reciclagem e como Wallace 
costuma dizer em tom de brincadeira: 
“Se todos soubesse que o lixo é tão lu-
crativo, já estariam no lixo faz tempo”. 
O Grupo Conec também foca na re-
ciclagem por vários motivos, como a 

saúde do planeta e dos que nele habi-
tam, pois reciclar é uma necessidade 
mundial.
Além de empresario, Wallace é escritor, 
já publicou quatro livros e é apaixona-
do por ações sociais. Todos os anos, 
passa o Natal na rua, levando alimentos 
para os que estão não têm o que comer. 
- Não é sobre levar comida no Natal, é 
sobre levar afeto, amor e carinho para 

aqueles que muitos já abandonaram - 
conta.
Ainda jovem, Wallace tem como ambi-
ção mudar a vida de muita gente para 
melhor, seja através dos negócios ou 
das ações socias, por intermédio do 
Grupo Conec, expandindo suas ações 
no Brasil e no mundo, não unicamente 
com a finalidade de lucrar, mas, em pa-
ralelo, transformando vidas.

11Terça-Feira 20 de Dezembro de 2022



WWW.JORNALPOVO.COM.BR

ESPORTES

Martín Fernandez

Messi é convidado a eternizar os pés 
na calçada da fama do Maracanã

O
 craque Lionel 
Messi, que lide-
rou a conquista 
do tricampeo-
nato mundial 
da seleção 
a r g e n t i n a 
no domin-
go (18), na 

Copa do Catar, será convidado a eter-
nizar os pés na Calçada da Fama do 
Maracanã, o Estádio Jornalista Mário 
Filho, no Rio de Janeiro.  Por meio de 
publicação no Instagram nesta segun-
da-feira (19), a Superintendência de 
Desportos do Estado do Rio de Janeiro 
(Suderj) anunciou a reiteração do con-
vite oficial ao atacante argentino, em 
comunicado a ser enviado à Federação 
Argentina de Futebol (AFA). O primei-
ro aceno para que o atacante gravasse 
os pés no estádio foi feito em 2019, 
quando Messi e a Albiceleste faturaram 
a Copa América no Brasil.
“Lionel Messi já demonstrou dentro e 
fora de campo toda a sua importância. 
É um jogador que já está há anos no 
mais alto patamar da história do fute-

bol. Essa conquista da Copa do Mun-
do é só a coroação de uma carreira lin-
da e vitoriosa. E nada mais justo que 
o Maracanã preste esta homenagem a 
ele. Afinal, Messi é um gênio da bola”, 
afirmou Adriano Santos, presidente da 
Suderj, autarquia do governo do esta-

do do Rio de Janeiro, que administra o 
Maracanã, em parceria com Flamengo 
e Fluminense.
A calçada da fama no Maracanã tem 
marcas de ícones brasileiros do futebol 
mundial - Pelé, Garrincha, Rivelino e 
Ronaldo Fenômeno, entre outros – e 

um seleto grupo de sete estrangeiros: 
Elias Figueroa (chileno), Alcides Ghi-
ggia (uruguaio), Romerito (paraguaio), 
Petckovic (sérvio), Eusébio (portu-
guês), Loco Abreu (uruguaio) e Franz 
Beckenbaueer (alemão).

Craque argentino foi chamado pela 1ª vez na conquista da Copa América

Trinta e seis anos depois, a Argentina voltou 
a erguer a taça da Copa do Mundo. A vitória 
nos pênaltis sobre a França, depois de um 
empate eletrizante por 3 a 3, provocou uma 
catarse nos argentinos – incluindo o elen-
co da seleção. A festa do título contou com 
momentos de euforia no Estádio Lusail, que 
terminou com um passeio em carro aberto.
Messi estava escalado para dar entrevista 
após a conquista do título, mas não apare-
ceu. Em vez disso, puxou um “trenzinho” 
com outros jogadores, enquanto corria des-
calço e com a taça nas mãos na zona mista. 
Os atletas passaram esbarrando em tudo o 
que viam pela frente e aproveitaram para es-
tourar uma garrafa de champanhe, molhan-
do tudo e a todos que estavam ao redor.
Durante a festa, sobrou até uma alfinetada 
para os profissionais da imprensa. Os joga-
dores cantaram uma música tradicional das 
torcidas argentinas contra as críticas aos atle-

tas. “E não me importa o que dizem esses p* 
desses jornalistas, vão para a p* que os pariu, 
tem que torcer pela seleção”, diz a letra.
O zagueiro Nicolás Otamendi abriu uma 
live durante a comemoração dos atletas no 
vestiário. Nas imagens, foi possível ver os 
atletas dando um banho de cerveja no téc-
nico Lionel Scaloni. Em um dos momen-
tos de maior insanidade, um dos jogadores 
correu e mergulhou em uma lixeira.
Quem marcou presença na comemoração do 
elenco foi o ex-atacante Sergio Agüero, vice 
em 2014. Em outra live, aberta em sua conta 
oficial, o jogador puxou o coro de músicas em 
provocação a Mbappé e outros jogadores da 
França, como Coman e Camavinga. Sobrou 
até a Inglaterra, rival histórica dos “hermanos”.
A festa se estendeu às ruas do Catar. A sele-
ção desfilou em carro aberto no fim da noi-
te deste domingo pela Avenida Lusail, onde 
foram recebidos por diversos torcedores.

Festa da Argentina tem ‘trenzinho’, mergulho 
em lixeira e passeio em carro aberto

Torcedores argentinos celebram em Buenos 
Aires - Reuters/Agustin Marcarian
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